



やまなか操

山中みさお県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

**ストレス
チェック**

県職員の85%が受検

9月県議会一般質問に登壇

県議4期目に入り、県政の中心議員として発言力を増す千葉市若葉区選出の山中操（やまなか・みさお）県議は、9月定例県議会の一般質問に登壇しました。質問ではストレス社会を迎える県職員を対象としたストレスチェックの実施状況やその対応を質問したほか、中小企業の健全な経営などもただしましに。また、議会内に設置されている動物愛護議員連盟など4議連の会長職を兼務しており、山中県議の主な一般質問の要旨と合わせ、各議員連盟の活動状況などを特集しました。



壇上から語りかける山中県議

職場環境の改善を検討へ

山中議員 現代はストレ

ス社会だと言われていますが、人が組織の中で仕事をしていく上では、外部からさまざまなストレスを受けます。

仕事の内容が配置換えによって急激に変化したり、取引先からのクレームへの対応ったり、職場内の人間関係の不調和だったり、ひどい場合は「セクハラ」「パワハラ」などによって、非常に強いストレスを受けることもあります。

また、昨今では長時間労働に従事せざるを得ない状況に追い込まれることも、典型的なストレスの原因の一つです。県職員を取り巻く労働

環境は、近年の社会経済情勢の変化や高度情報化の進展、また地方分権等により、複雑かつ多様化しています。千葉県の知事部局職員に対するストレスチェックの実施状況はどうか。

山中議員 信用保証協会は、これからも中小企業の健全な経営を支えるため、なくてはならない機関であると認識していますが、日銀のマイナス金利政策導入後の保証状況はどうか。

商工労働部長 マイナス金利が導入された今年2月から8月までの千葉県信用保証協会の保証承諾額は、約300億円で、前年同月比97.7%でした。マイナス金利政策導入か

らの期間が短いため、現時点では承諾額及び債務残高とも大きな変化は見られませんが、県内の公表しています。取りまとめの時期はまだ示されていませんが、県内

のこととしました。また、実施に当たっては職員が安心して受検できるよう、検査結果を取り扱う事務従事者の指定や留意事項に関する説明会を開催しました。この結果、全職員の85%に当たる6259人が受検しました。

山中議員 ストレスチェックの結果をどのように活用していくのか。**総務部長** 結果については、速やかに職員に通知し、自らのストレスへの気づきや

自主的な対処を促すとともに、ストレスが高い職員については、本人の希望に基づき、産業医による面接指導を実施し、就業上の措置につなげることにしています。また、所属ごとに集計・分析し、職場環境の改善方法の検討などに活用してまいります。さらに、今後改定を予定している職員のメンタルヘルスプランの策定に当たり、有効な対策を構築するための資料としても活用していただきたいと考えています。

中小企業の経営へ要望

要望 中小企業の特徴弱

が生じないよう適切に対応してまいります。

せんが、今後とも保証状況を注視してまいります。

山中議員 信用補完制度の見直し状況はどうか。

商工労働部長 中小企業の発展に資する持続可能な信用補完制度の確立に向けて、中小企業政策審議会に設置された金融ワーキンググループでは、これまで8回の会議を開催して論点整理や関係機関へのヒアリング等を行い、中間的な整理を

示されています。中小企業の資金繰りに問題

が困難になることがないよう、県としても国に対し必要な働きかけを行うことを強く要望します。

●若葉区や県政へのご相談、ご要望をお聞かせください

山中みさお 県議事務所
TEL.043(234)5252

〒264-0024 千葉市若葉区高品町1585-21

HPもご覧下さい。… <http://www.yamanakamisao.jp>

議員連盟の会長として活動



マイクロチップ読取機の贈呈式

「猫活動」にも、
県や市町村と
連携して取り
組んでいます。
地域猫活動と
は、飼い主のい
ない猫に対し、
地域住民が主
体的に餌や糞
尿の管理、不
妊去勢手術、
さらには周辺
美化などを行
い、野良猫の

千葉県内の空き家の状況は、平成25年の総務省の調査によると、空き家の総数は36万7200戸に上り、空き家率で12・7%に上つています。全国平均の13・5%より若干下回っていますが、県内の空き家戸数は年々増加を続けています。

○空き家等に関する対策の
推進に必要な調査・研究
○各種団体への支援及び
係機関への陳情及び要望
○その他、本連盟の目的を
県議を会長に選出するとともに、総合的な空き家対策
を進めるため、

増加する空き家戸数

動物愛護議員連盟は、飼い主のいない犬や猫の殺処分ゼロを目指し、動物愛護に関する普及啓発や、飼い主を特定する情報を記録した「マイクロチップ」の装着推進などの活動を続けています。

医師会からマイクロチップを簡単に読み取ることのできる装置「据置型マイクロチップリーダー」1台が寄贈され、迷子犬・猫の飼い主捜しあり、地震などの災害発生時に被災した動物たちの身元を確認する際に役立つこ

中でも入所待ちの高齢者が多い特別養護老人ホームの建設促進は重要課題です。千葉県では、特別養護老人ホームの整備促進のため、平成27年度から整備費査・研究し、県に対し政策立案を提言しています。

また、高齢になつても住み慣れた地域で安心して暮らせるよう、医療と介護を一体的に提供する地域包括ケアシステムの構築に向け、実施主体である市町村を支援していく方針です。

動物愛護議連

山中操県議は、県議会内で組織されて
いる動物愛護議員連盟、高齢者支援対策
議員連盟、空き家対策推進議員連盟、ボ
ーイスカウト振興議員連盟の各会長職な
どを兼任し、それぞれの分野で活発な活
動を展開しています。議員連盟（議連）は、
各議員が関心のある行政課題を独自に調
査・研究し、県などの行政機関に提言し
たり、働きかけるための組織で、議員
の自主的な活動に基づいています。

犬猫の殺処分ゼロを目指し!

達成するためには、業界の展開などを目的に掲げて活動を開始しました。

組みとしては、昨年度作成した「実態把握調査マニュアル」「空き家等対策計画作成の手引き」等を活用し、市町村での空き家の実態調査や対策計画の作成を進めることにしています。

成される「千葉県すまいづくり協議会 空き家対策検討部会」で、府内関係課や関係団体と連携し、特空き家等の判断指針の作成

と協議会設置の手
家相談への対応マ
成及び利活用に係
などの検討を進め
しています。

監查委員

A photograph showing two boys working on a large wooden frame structure, likely a model airplane or a similar craft, in an open field. One boy, wearing a white t-shirt and dark shorts, stands on top of the frame holding a long banner with red Japanese text. The other boy, wearing a dark t-shirt and light pants, is working on the lower part of the structure. In the background, there are other people and a green tent under a clear sky.